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INFOS MAIRIEINFOS MAIRIEINFOS MAIRIE   
LE MOT DU MAIRE 

C oncitoyennes, concitoyens, 
 

Courant juin, dame météo a frappé dans 
plusieurs régions. En l’espace d’un jour, 
d’une nuit, cette dernière a semé désarroi, 
consternation, pertes. Aussi ayons une   

pensée solidaire pour « ces naufragés de la pluie » et 
émettons un souhait : que les rayons du soleil viennent 
maintenant réchauffer les cœurs et panser les blessures 
et gardons à l’esprit que cela n’arrive pas qu’aux autres. 

Notre vie associative et culturelle est faite d’une multi-
tude de diversités, source de richesse et d’innovation. 
Notre concitoyen Patrice et l’association « les citrons 
ficelés », nous ont fait découvrir notre patrimoine       
souterrain local. Heureuse initiative que de visiter la 
grotte de Saint-Aupre, site méconnu qui mérite d’être 
découvert  mais  qui nécessite un encadrement          
compétent, habilité. Merci à tous les professionnels de 
cette journée. On en redemande. 

L’association Croqu’arts a permis aux nombreux visiteurs 
d’apprécier, de découvrir le 7° méli- mélo des peintres 
de la Haute Morge. La toute nouvelle animation Passion 
& Art a permis aux talents locaux, aux écoliers (dans le 
cadre du temps périscolaire), d’exposer leurs savoir 
faire. Bravo les artistes, à renouveler, à développer     
encore plus, dirais-je. Ce fut un beau week-end convivial 
riche en rencontres comme on aime à Saint-Aupre ! 

Comme chaque année, à pareille époque, nous            
procédons à l’entretien des voiries communales. Les   
travaux de point à temps automatique (PATA), ont      
débuté. Nous vous recommandons la plus grande       
prudence et vigilance quant aux gravillons qui seront  
balayés ultérieurement. 

Nous aurons le plaisir d’accueillir « en job d’été » un 
jeune saintauprien  durant le mois d’août. 

Nous sommes régulièrement saisis par des incivilités  
notamment le non respect des limitations de vitesse. 
Nous avons harmonisé avec les services de l’état la      
vitesse sur l’ensemble de la commune, le passage en  
agglomération de la Rossetière, la signalétique, les     
modifications de priorité, les contrôles de gendarmerie. 
Et malheureusement cela perdure. Le civisme implique 
la connaissance de ses droits comme de ses devoirs    
vis-à-vis de la société, des lois qui la fondent pour        
l’intérêt public. J’en appelle à la responsabilité de       
chacun ne pouvant mettre derrière chaque conducteur 
un représentant de l’ordre. 

Bienvenue à une nouvelle entreprise : Isère Paysage va 
s’installer dans la zone artisanale de la Bouboutière. 
Avec elle se termine l’aménagement de la zone. 

Nos écoliers ainsi que les personnels scolaires sont en 
vacances. Le grand calme règne dans la cour de l’école. 
Les services techniques et  scolaires en profiteront pour 
effectuer des travaux, du nettoyage. 

Les vacances c’est un laps de temps qui permet la 
concrétisation de  divers projets familiaux, touristiques, 
ludiques. A chacun de réaliser, s’il le peut, son désir, 
c’est ce que je vous souhaite ! 

L’été est là,  synonyme d’animations estivales publiques 
(rando du hibou – concours de boules – la fête de l’école 
– le théâtre avec le tilleul m’a dit – la soirée « stabule » 
chez Maud et Cédric etc….). L’été est aussi synonyme de 
soirées privées autour d’un barbecue, d’une piscine, 
d’un peu de musique. C’est toujours agréable de         
festoyer parfois même  tardivement… mais, pour autant,  
il ne faut oublier de respecter  la tranquillité de ses     
voisins, les règles de vie collective, le respect des       per-
sonnes. 

Je vous souhaite un bel et bon été. 
                                                                                                             

Votre Maire, Pierre Durand                                       

LISTE DES DELIBERATIONS  

Consultables en mairie aux horaires  

d’ouverture au public 

 

Séance du 2 mai 2016 
 
2016-09 : Demande de versement d’une subvention   
exceptionnelle pour le Sou des Ecoles afin de réaliser 
une vidéo de communication pour promouvoir la Rando 
du Hibou.  
 
2016-10 : Décision modificative n°1  
 

2016-11 : Création d’une régie de recettes de la        
Commission Vie Associative et Culturelle dans le but   
notamment d’encaisser les emplacements lors de la 
Foire aux Chèvres ainsi que les places de spectacles     
organisés par cette commission.  
 
2016-12 : Autorisation de recours au Service Civique 
(autorisation de demande d’agrément, de procéder au 
recrutement et de signer un contrat d’engagement).  
 
2016-13 : Adoption du rapport de la Commission Locale 
d’Evaluation des Charges Transférées (CLECT)         
concernant l’intégration du musée Mainssieux au Pays 
Voironnais. 
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L es cérémonies du 
8 mai 1945 se sont 

déroulées sous un    
soleil radieux.   
 
Le discours officiel du   
Secrétaire d’Etat aux   
anciens combattants 
s’est axé autour d’un 
rappel historique des 
combats de la libéra-

tion et des héros de la Résistance pour finir sur l’importance du 
devoir de mémoire pour que perdure l’héritage de cette 
guerre : l’Europe libre et en paix. 
 

S elon la dernière étude Média-
métrie réalisée après le 5 avril 

2016 pour le compte de l'Agence   
nationale des fréquences 
(ANFR), 90 % des foyers recevant 
la télévision par une antenne  

râteau  ont vécu le passage à la TNT HD sans difficultés. 
Préparés à ce changement par la campagne d'informa-
tion nationale de l'ANFR, ils ont considéré que ce      
passage était une bonne chose, notamment du fait de 
la meilleure qualité d'image et de l'arrivée de nouvelles 
chaînes en HD, jusqu'alors non reçues. 
 
Néanmoins, quelques téléspectateurs ont pu et peuvent 
encore connaître des difficultés de réception de la TNT 
depuis le 5 avril 2016. L'Etat a mis en place une aide à la 
réception versée par l'ANFR et destinée à ces              
personnes, qui doivent adapter leur antenne râteau ou 
passer à un mode de réception alternatif (satellite, 
ADSL, fibre optique ou câble) pour rétablir la réception 
des chaînes de télévision qu'ils auraient perdues. 
 
Le montant maximal de l'aide (une seule par foyer fiscal) 
pour les résidences principales uniquement en récep-

tion exclusive hertzienne est de : 

- 120 € pour une adaptation ou réorientation de leur 
antenne râteau, 

- 250 € pour un changement de mode de réception. 
 
Pour les habitations collectives, ce montant maximum 
est de 500 €.  
 
Elle est accordée sans conditions de ressources, mais 
toutes les demandes d'aide doivent impérativement 
être justifiées par une attestation d'antenniste et la   
facture des travaux entrepris. 
 
Les particuliers peuvent demander l'aide à la réception 
sur le site www.recevoirlatnt.fr, à la rubrique " les aides 
de l'Etat " s'ils disposent d'un accès internet. Ils       
pourront ainsi initier eux-mêmes leur demande 7 
jours/7 et 24h/24. 
 
Les conseillers du centre d'appel de l'ANFR traitent    
également les demandes par téléphone. Ils sont joigna-
bles au 0970 818 818 du lundi au vendredi de 8h à 19h 
(appel non surtaxé). 

ETAT CIVIL 
Naissance 

11/06 : Célestin MOLLARD   Le Grand Chemin 
18/06 : Anaïs CROLARD  Ture   
 

N ous vous informons que la Mairie, ainsi que le     
service urbanisme seront fermés au  

public du 8 août au 15 août 2016. 

N ous vous informons que la Bibliothèque de Saint 
Etienne de Crossey met en place des horaires     

d’été : 
Du mercredi 6 juillet au mercredi 31 août  
Lundi : 18 H 00 - 20 H 00 
Mercredi : 17 H 00 - 19 H 00 
Jeudi : 15 H 00 - 17 H00 

La bibliothèque sera fermée la semaine du  
22 au 27 août. 

U n nouvel accueil pour vous recevoir en mairie : 
 

Depuis début mai, l’accueil du secrétariat de mairie se fait dans le hall d’entrée, ce 
qui a permis, notamment, de créer un accueil Personne à Mobilité Réduite. 
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LA VIE DES COMMISSIONSLA VIE DES COMMISSIONSLA VIE DES COMMISSIONS   

COMMISSION ENFANCE 
VIE SCOLAIRE 

 

V endredi 10 juin les enfants inscrits à  
la cantine ont eu le plaisir de          

déguster un repas entièrement BIO animé 
et commenté par une équipe de Guillaud 

Traiteur : Apéritif au jus de fruits bio, suivi d’un délicieux 
repas et d’un copieux dessert composé de fraises, de 
cake maison accompagné de 3 confitures maison :       
cerise, fraise et fraise-rhubarbe. Les animatrices ont dia-
logué avec nos petits convives sur l’agriculture Bio. Un 
moment interactif  fort agréable ! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Vendredi 17 
juin c’était la 
fête des TAP 
( T e m p s 
d ’Act iv i tés 
P ér i sco la i -
res). La salle 
des fêtes de 

Saint Etienne de Crossey était bondée. Les animateurs 
d’AEJ ainsi que les intervenants extérieurs tels que      
Laurence, Elodie avaient mêlé les deux écoles pour     
produire un spectacle de haut niveau. Difficile de croire 
qu’une heure par semaine d’activité puisse amener les 
enfants à un tel niveau d’exécution ! Nous avons applau-
di notre formidable troupe théâtrale dirigée par Elodie, 
les belles  danseuses dirigées par Laurence, les malicieux 
prestidigitateurs entraînés par Pierre. 
Un grand merci à toutes ces personnes qui, par leur    
professionnalisme et leur vitalité ont accompagné les 

enfants durant toute l’année et un formidable coup de 
chapeau à l’AEJ notre partenaire des TAP, du centre de 
loisirs, de l’animation ado ! 

 

 

 

 

 

 
Vendredi 1er juillet, c’était la fête de l’école : ambiance 
kermesse pour les enfants qui se sont adonnés à des 
jeux plus variés et amusants les uns que les autres dans 
la cour de l’école. Cette fête était organisée par le Sou 
des écoles aidé par les animateurs d’AEJ. A 18 h les     
enfants et leurs enseignants présentaient à leurs familles 
un spectacle préparé avec sérieux et amour, de quoi 
faire crépiter en rafale  les appareils photos !!! Encore 
une belle fête pour clôturer cette  année scolaire. 
 
Les élus de la commission ENFANCE souhaitent de très 
agréables vacances à tous les enfants de l’école du       
Tilleul, à leurs enseignants et bien entendu à leurs pa-
rents ! 
 

Thérèse RIONDET 
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 COMMISSION VIE ASSOCIATIVE ET CULTURELLE  

 

Q uel tourbillon ce mois de mai !!!!!!!!! 
Et voilà que juin s’en est mêlé !!!!!!!! 

Que de rencontres autour de thèmes si         
différents… où cha-
cun d’entre nous a pu 
déambuler dans le 
village et prendre des 
nouvelles des uns et 
des autres… 

Notre premier week-
end Passion & Arts a 
été une  réussite : 

∗ un partenariat efficace avec l’association 
« Croqu’arts », nos artistes professionnels locaux 
Michel Barral Baron 
et Christine Fourmy, 
nos artistes amateurs 
locaux et l’associa-
tion « les oiseaux ra-
res » (artistes    pro-
fessionnels), les artis-
tes en herbe que sont 
les enfants dans le cadre des Temps d’Activités Pé-
riscolaires, le tilleul m’a dit… pour l’ambiance bis-
trot d’antan !  

∗ Une météo clémente !!  

 

 

 

 

 

 

 

Rendez-vous l’année 
prochaine à la même 
époque pour une deuxième 
édition tout aussi festive ! 
Encore un grand merci à tou-
tes les personnes qui ont par-
ticipé ! 

 

Le REPèRE vous ouvrira encore ses portes (salle des    
associations n°2 en bas) avec de magnifiques                
expositions, des conciliabules, des gourmandises, une 
soirée scrabble duplicate… 

N’hésitez pas à consulter le programme en septembre, 
après la pause estivale! 

Des associations qui s’activent, colorent et mettent en 
mouvement notre Saint-Aupre. Elles sont le symbole de 
notre volonté de nous rapprocher ! Elles œuvrent avec 
prouesse et dévouement.  

La commission vie associative et culturelle est à l’écoute 
des associations saintaupriennes comme à l’écoute de 
tout projet que vous aimeriez mettre en place. Nous 
vous laissons nous contacter suffisamment à l’avance 
pour l’étudier ensemble. 

Les mois de juillet et d’août sont propices pour établir 
l’inventaire du matériel et l’état des lieux des salles    
municipales. De cette façon, les associations retrouve-
ront des outils opérationnels et adaptés avant             
d’entamer une année prometteuse ! 

Barbara  
JOACHIM 

Pierre  
GALLAND 

COMMISSION  
VOIRIE - PATRIMOINE 

L ’entretien au point à temps automatique 
de nos routes a commencé. Un peu plus 

de 30 tonnes d'émulsion sont prévues.        
L'entreprise CHAMBARD réalise ces travaux. 

 Il y aura également une réalisation de deux 
purges et rénovation de voirie sur la route du Grand   
Vivier effectuées par l'entreprise SALVI TP. 

Cet été verra aussi la mise en enrobé du parc à sel situé 
à Margaron. L'entreprise SALVI TP réalisera ces travaux. 
  
Les travaux de curage de la plage de dépôt de la          
Rossetière vont prochainement débuter. Les matériaux 
récupérés lors du curage serviront pour renforcer la    

digue du ruisseau de Pierre Chave sur 130 mètres linéai-
res, derrière le lotissement "le clos des vergers".  Les tra-
vaux seront réalisés par l’entreprise Pelissard. 

Le contrôle de l'ensemble des poteaux incendie sur le 
territoire communal sera effectué dans le cadre du DECI 
(Défense Extérieure Contre l' Incendie). 

Au mois de juin a eu lieu la réception du chantier 
"renforcement électrique réseau aérien - poste du 
Grand Vivier", travaux pilotés par Alp Etudes / SEDI. 

 
Enfin, depuis le 1er juin, Chrystelle Vi-
chet a intégré les Services Techniques de 
la mairie, en remplacement de Franck 
Rossignol et suite au   départ de Jean-
Christophe Cottin.  

Patrick 
BUISSON 
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LA VIE DU VILLAGELA VIE DU VILLAGELA VIE DU VILLAGE   
 

R etour sur les événements du mois de mai et juin au 
REPèRE…. Scrabble, Spéleo et Gouttes d’eau. 

 
Scrabble Duplicate 
Le soir du 20 mai, nous étions une vingtaine de person-
nes à découvrir le Scrabble Duplicate. Toutes les person-
nes présentes jouent la même partie : après avoir tiré les 
mêmes lettres chaque participant cherche à former un 
mot qui rapporte le plus de points possible. A l’issue du 
tour, le meilleur mot est choisi et affiché pour le tour  
suivant et ainsi de suite ! Ainsi, tout le monde joue en 
même temps. Avec cette formule, finies les parties inter-
minables où l’on attend impatiemment son tour! Les 
commentaires fusaient de toutes parts, c’était une fran-
che rigolade, ce qui n’a pas empêché les plus fortes et 
forts de trouver de beaux mots dont plusieurs Scrabbles 
(les 7 lettres utilisées pour faire un mot). Un grand merci 
à   Vincente, animatrice passionnée (et patiente !) et        
bénévole de la soirée et à Laure et Marie-Noëlle d’avoir 
organisé cette soirée. On s’est tous dit « à refaire »….     
pourquoi pas à la rentrée (garder les yeux sur les           
évènements « LE REPèRE » à venir)...? 
 
Journée Spéléo 

Le 5 juin, voilà une jour-
née que nous ne sommes 
pas près d’oublier de si-
tôt : des passionnés de la 
spéléo de l’association 
« Les Citrons Ficelés » ont 
fait découvrir les entrail-
les, d’une beauté insoup-

çonnée, de notre village à une cinquantaine de person-
nes entre 5 et 73 ans. Après une petite marche en forêt, 
qui nous a bien réchauffés, nous crapahutons à travers 
une entrée de grotte pas très haute pour quelques mè-
tres plus loin se mettre debout dans une salle magnifi-
que. En avançant la salle s’agrandit et on est émerveillé 
devant le spectacle . Plusieurs d’entre nous ont « pris sur 
eux » pour descendre en rappel la suite (sur quelques 
mètres) pour continuer à découvrir d’autres parties de la 
grotte, des petites rivières, des petits lacs (appelés des 
gours), des formations sculpturales créées par le dépôt 
de calcaire depuis des milliers d’années ……..vraiment 
magnifique ! Les explications claires et passionnées de 
Patrice ont beaucoup aidé à nous faire connaître ce 
monde caché sur lequel on marche sans imaginer ce qui 
s’y trouve. Une fois arrivés au bout (la sortie basse était 
sous l’eau), il ne restait plus qu’à rebrousser chemin, 
agrémenté de quelques échelles et un petit bout très 
sympa « d’alpinisme sous-terre » pour retrouver la sortie 

(ou entrée, c’est selon) et commencer à raconter nos ex-
ploits autour de pains bagnats maison très appétissants 
dont « tu m’en dira des nouvelles », des glaces, des ca-
fés……la classe quoi ! 

Un grand merci à Patrice pour 
toute l’organisation et prépa-
ration de cette journée, à 
Alexane, Violaine, Michel, 
Fred et Jean-Jacques pour 
l’animation et accompagne-
ment des groupes, et aussi 
Thierry Guerin, Carnets de 
Course, guide spéléo sur le 

Vercors pour le prêt du matériel. 

Et devinez quoi, on s’est tous dit ……. à refaire !! 

On y voit gouttes 
Lors du vernissage de l’exposition photographi-
que du 14 juin, Jacques Portal, le photographe 
nous a expliqué sa motivation en créant cette 
collection : les gouttes d’eau, étant éphémères, 
reflètent nos vies, si éphémères ! 

Ces magnifiques photos, 
tantôt prises dans la na-
ture, tantôt en studio ont 
pris des mois de prépara-
tion. Les photos de coquil-
lages tombant dans l’eau 
ont demandé 3000 prises 
pour pouvoir choisir celles 
que vous voyez dans l’ex-
position. 
 
 

Jacques a répondu à toutes nos questions :« et tu as fait 
comment pour avoir les reflets de fleurs dans les gout-
tes » : ce n’est pas Photoshop…. et la goutte entre les 
deux feuilles : la patience ! 

Quelques phrases écrites par des participants dans le li-

vre d’or : 

 
« Juste hors du temps….un moment magique, merveilleux, 

exceptionnel. Merci pour cette découverte. » 

 

« Merci pour cette belle initiative, une découverte géologi-

que et souterraine pleine de surprises. » 

 

« Première expérience en spéléo, bonne sensation. J’ai 

adoré, je ne pensais pas aller dans la grotte de mon vil-

lage. Je remercie toute l’équipe pour leur organisation et 

l’accompagnement. 

Un grand merci. » 
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LA VIE ASSOCIATIVELA VIE ASSOCIATIVELA VIE ASSOCIATIVE   

S eptième mélimélo de pinceaux  
 

‘’Partir où personne ne 
part‘’, tel était le thème 
de la septième édition du 
désormais traditionnel 
Mélimélo de pinceaux.  
La difficulté d’interpréta-
tion de ce thème en a 
rebuté plus d’un , puisque 

seuls dix-sept artistes peintres ont présenté leurs œuvres au 
regard des visiteurs .  
Plus de cinq cents amateurs d’art ont défilé durant les deux 
jours de l’exposition, certains admiratifs du travail proposé, 
d’autres à l’œil critique mais bienveillant. Les membres de 
Croqu’arts se sont relayés pour accueillir les visiteurs, répon-
dre aux questions, expliquer .  
Comme chaque année, le public était invité à voter pour les 
trois tableaux qu’il préférait, permettant ainsi d’élire LE     
tableau de l’année :  
C’est ‘’le jardin des airs‘’ peint par Nathalie Civario qui a reçu 
le premier prix du Public devant ‘’il était un endroit ‘’ de    
Christiane Couturieux, et ‘’ découverte sucrée ‘’ de Danièle   
Astori.  
Le thème (plus abordable) de la prochaine édition sera propo-

sé dans les bulletins municipaux de septembre ou octobre.  

Les tableaux réalisés en cours durant la saison 2015/2016 se-
ront exposés lors de la prochaine FOIRE aux Chèvres dans la 
salle de la Mairie.  

En attendant, les personnes intéressées par la peinture qui 
voudraient suivre les cours et adhérer à Croqu’arts sont invi-
tées à s’inscrire à l’aide du bulletin ci-dessous avant le pre-
mier septembre 2016 .  

Toute l’équipe de Croqu’arts remercie la Municipalité pour 
son soutien ainsi que toutes les personnes qui , à chaque ma-
nifestation , nous apportent leur aide. 

R ando du Hibou - Dimanche 
26 Juin 

 
La météo de ces 
d e r n i è r e s             
semaines nous 
avait un peu     
inquiété, mais 

heureusement le soleil s'est imposé, agrémenté d'un 
petit vent pour se rafraîchir. Un peu plus de 1200         
participants ( exactement 1238 personnes ) nous ont fait 
le plaisir de venir arpenter nos chemins. Encore une fois, 
les traceurs ont mis à disposition leur savoir-faire, tous 
circuits confondus, pour offrir à chacun de belles sensa-
tions et des points de vue inédits. 
 
Beaucoup de retours positifs, des participants enthou-
siastes et la liste des compliments est longue : "Trop 
top !", "Génial", "Époustouflant !", "Ne changez rien", 
"Magnifique", "Très sympa", "Félicitations aux tra-
ceurs !". 
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L E TILLEUL M'A DIT.....  

Si vous souhaitez rejoindre la troupe du Tilleul m’a dit, n’hésitez pas à contacter Marie-Liesse Magnin 
( bruno.magnin3@wanadoo.fr) ou Sophie Puget (sophie.puget@mageos.com) 

S amgati vous souhaite un 
bel été ! 

 
Les cours de yoga  repren-
dront le lundi 12 septembre 
2016, au dessus de la salle des 
associations (entrée par le sas 

de la salle polyvalente). Débutants bienvenus, pas de prédis-
position particulière requise. 
 
La pratique du yoga nous permet d'entretenir et de dévelop-
per notre souplesse, notre fluidité. Par la prise de conscience 
de notre corps, de notre souffle, nous pouvons influencer no-
tre mental et accéder à plus de sérénité. 

Venez nous rejoindre, pour une pratique dans une ambiance 
décontractée. Un cours d'essai offert,  tenue souple conseillée, 
apportez un tapis de sol. 
 
Inscriptions sur place ou lors du forum des associations de 
Saint Etienne de Crossey le 3 septembre. 
 
Tarif : 200 € + 20 € d'adhésion à l'association 
horaires :  lundi matin 9h – 10h15 
         jeudi soir 19h15 – 20h30.  
Pour tout renseignement :  
Sophie Cottin Bizonne 06 31 14 25 28 
sophiecblg@gmail.com 

D ynamique gym  
 

Qui sommes nous ? 
Des ados, des adultes et des séniors, 
tous dynamiques et motivés pour parti-
ciper aux différents cours proposés dans 
une ambiance conviviale. 
Combien sommes-nous ? 210 

Que proposons-nous ?  
13 heures de cours par semaine : très divers  du réveil muscu-
laire au step, mais aussi du Pîlates, de la Zumba, et également 
des cours toniques, cardios, ludiques .  
Tous nos cours commencent par un échauffement et se termi-
nent par une série d’étirements. 
Quand ?  
La plupart des cours ont lieu entre 17h et 20h. Deux cours ont 
lieu le matin à 9h les mardis et jeudis. 
Combien ça coûte ? 
Une cotisation unique pour participer à un ou plusieurs cours : 

130€ pour l’année. 
              
 Nous vous invitons au forum des associations le 3 septembre 
à Saint Etienne de Crossey pour vous inscrire ou renouveler 
votre adhésion. 
   
Des fiches d’inscription sont disponibles en mairie. 
Vous trouverez tous les renseignements sur notre page        
Facebook : Dynamique Gym  
 

Contact : Colette au 

06 80 34 51 09 

Le Sou des écoles tient à 
remercier chaleureusement 
tous les bénévoles de tous 
les postes (débroussaillage, 
ravitaillement, inscriptions, 
... ) pour leur aide précieuse, 

ainsi que ceux qui font de la Rando du Hibou  un mo-
ment exceptionnel :  
∗ tous les propriétaires de terrain et agriculteurs qui 

nous ont gentiment laissés l'accès à leur domaine 
∗ l'association "Les Zébulons" pour l'organisation de 

la buvette et de la restauration 
∗ tous les producteurs locaux qui nous ont, comme 

d'habitude, permis d'offrir de bons produits aux 
ravitaillements. 

Et surtout, un grand merci à la Mairie et aux élus pour 
leur soutien et leur participation. 
 
La rentrée scolaire du Sou commencera sur les chapeaux 
de roue avec la Foire aux Chèvres ( 17 et 18 septembre ). 
 
L'Assemblée Générale aura lieu le Mardi 4 Octobre à 
20h30 dans la salle du conseil à la mairie. 
 
Bonnes Vacances à tous 
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Le Tour de l’Isère – Voyage vers la transition énergétique !    
 
                          
Dans la continuité des Sommets pour le climat, le Tour de l’Isère propose à 
l’été 2016, une longue méditation sportive sur les enjeux de la transition 
énergétique et sur la possibilité d’un voyage poétique, sans énergies         
fossiles, depuis le pas de sa porte, jusqu’au pas de sa porte. Le jeune       
saintauprien Théophile Bellintani est parti le 28 mai dans ce magnifique   
périple.    

Face aux bouleversements climatiques globaux, dus en partie à l’expansion 

humaine, nous devons imaginer une transition sous des formes variées et 

complémentaires. 

 

Le Tour de l’Isère invite à tester cette diversité de manières de changer       

autour de trois axes principaux :  

1) Vivre mieux avec moins, ou comment redéfinir ses besoins et la ma-

nière dont on y répond ;  

2) Vivre local, ou comment protéger et profiter de l’environnement       

naturel et social qui nous entoure ;  

3)  Vivre l’humain, ou comment remettre au centre de nos vies                

 l’interaction avec l’autre, le temps de la rencontre, du partage et du 

 vivre ensemble. 

 

Le Tour de l’Isère est une aventure humaine qui consiste à parcourir dans 

son intégralité la frontière du département de l’Isère. Il comprend            

notamment la traversée de six massifs montagneux du                                    

département (Chartreuse, Vercors, Dévoluy, Écrins, Grandes Rousses,        

Belledonne).  

 

Il est mis en œuvre par Théophile Bellintani et divers compagnons et        

compagnes de cordée lors des trois mois de l’été 2016. Venez suivre les      

pérégrinations de notre compatriote méritant sur le site                                

https://letourdelisere.com. 

 

Bravo Théophile !!!  

LE PORTRAIT DE L’EDITIONLE PORTRAIT DE L’EDITIONLE PORTRAIT DE L’EDITION   

Théophile Bellintani 
 

Passionné de montagne, depuis 
bébé où il passait ses étés allongé 
dans l’écrin d’un petit hameau de 
montagne (à moins que ce ne soit 
un petit hameau des Écrins !) et 
le reste du temps en Chartreuse. 
Il a eu la chance d’avoir au lycée 
une option montagne qui lui fit 
découvrir un grand nombre de 
sports de montagne, et             
d’améliorer sa pratique pour une 
autonomie qui lui permet         
aujourd’hui d’emmener avec lui 
amis, amies, et violoncelle… Car 
passionné, il l’est tout autant 
pour la musique ! Étudiant en 
musicologie à Grenoble, il jongle 
entre une chorale, ses cours, le 
passage de son CAPES et sa     
pratique personnelle et originale, 
l’emmenant parfois à jouer pour 
des sommets ! 
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LE DOSSIER DE L’EDITIONLE DOSSIER DE L’EDITIONLE DOSSIER DE L’EDITION   
 Le Bio, une évidence ? 

 
Qu’est-ce que l’agriculture bio ? 

« L’agriculture biologique est une méthode de produc-

tion agricole qui exclut le recours aux produits chimiques 

de synthèse » (Wikipedia). Une définition claire et prag-
matique.  

Dans la mesure 
où les produits 
chimiques répan-
dus sur les terres 
vont forcément 
être ingurgités 
par la suite par 
les êtres humains 
et les animaux, 
l’agriculture non-
bio ne semble 
pas être une acti-
vité très saine : 
pourquoi donc, il 
y a si peu d’agri-
culture bio dans 
le monde, en Europe et en France? 
 
Historiquement, l’agriculture a toujours été bio, les pro-
duits chimiques étant une invention relativement ré-
cente. Ces produits chimiques, créés pendant la 
deuxième guerre mondiale suppriment aux agriculteurs 
la corvée d’enlever les mauvaises herbes manuellement 
(herbicides), protègent les cultures contre les maladies 
(fongicides), les insectes (insecticides) et se substituent 
aux engrais. Cette ère a ouvert la voie au « non-
biologique ». La suite exacte de l’histoire pourrait prêter 
à polémique, toutefois, il est bien clair que les « big 
3 » (Bayer, Monsanto et Syngenta), fabricants mondiaux 
de produits chimiques et OGM, ont trouvé là une voie 
qui leur a permis une croissance et des profits considé-
rables. 
 
Les arguments « non-bio » 

La vérité scientifique est toujours difficile à établir lors-
que les enjeux économiques sont énormes. Pour s’en 
convaincre il suffit de se référer aux « discussions » sur 
le réchauffement climatique et l’impact des activités 
humaines sur celui-ci. 

Les arguments principaux pour le non-bio tournent au-
tour de : 

∗ Une meilleure efficacité pour les agriculteurs 
(moins de travail pour un rendement supérieur) 

∗ Un rendement plus important (davantage de pro-
duction sur une même surface de terre) 

Ces arguments sont peut-être vrais*, mais à quel prix ?  
Les solutions non-bio conduisent vers la mono-culture, 
et finissent par tuer la terre nourricière. Cette dernière 
ne devient alors qu’un support physique qu’il faut nour-
rir artificiellement, et dans laquelle seulement certains 

types de graines peuvent 
pousser (fournies par…… !).  
 
L’agriculture bio moderne  
Passer à l’agriculture bio est 

un grand change-
ment pour les 
agriculteurs : il y a 
beaucoup de 
techniques spéci-
fiques à dévelop-
per : il faut asso-

cier soigneusement les diffé-
rents espèces (céréale avec 
légumineux : le méteil), assu-
rer la rotation des cultures 
d’année en année et, effecti-

vement, intégrer un modèle nécessitant plus de main 
d’œuvre. Il faudrait également relancer la recherche 
pour les semences bio, qui se cultivent en fonction du 
sol, de l’altitude etc. sans apport chimique. 

Repenser l’espace agricole c’est : de la monoculture à la 
multiculture avec l’élevage non-intensif d’animaux 
(pour aider à fournir l’engrais naturel localement). 
 

SAU : 

Surface 

agricole 

utilisée 

*Une étude américaine récente s’appuyant sur 115 étu-

des dans 38 pays, portant sur 52 espèces végétales et 

couvrant trente-cinq années (publiée, mardi 9 décembre, 

dans les Proceedings of the Royal Society, l'équivalent 

britannique de l'Académie des sciences française) indi-

que que le rendement de la culture bio peut atteindre un 

niveau de 92% par rapport à l’agriculture intensive en 

utilisant les techniques appropriées : multiculture, rota-

tion des cultures…. 
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Mais tout ça implique une augmentation des prix pour 
les consommateurs ! C’est probable, bien que plusieurs 
éléments font que le coût réel de la nourriture non-bio 
est difficile à connaître : 

∗ le jeu des subventions  
∗ l’investissement nécessaire pour détenir des    

grosses machines utilisées seulement à certains 
moments dans l’année  

∗ les prix de revient de fabrication non-rémunérés 
par la grande distribution 

∗ le transport et logistique pour faire venir des   
denrées non-produites localement  

 
Admettons que le bio coûte et coûtera plus cher que le 
non-bio, cela implique un changement de comporte-
ment des consommateurs, c’est à dire changer nos 
choix de vie. Depuis la deuxième guerre, nos dépenses 
alimentaires sont passées en moyenne de 50% de nos 
revenus à 10%. Un petit changement d’habitude pour-
rait permettre une alimentation plus saine pour tout le 
monde. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L’agriculture Bio à Saint-Aupre 

Nos agriculteurs locaux, Maud et Cédric, ont converti 
leur exploitation au bio en 2011 et celle-ci est certifiée 
bio depuis 2013 (Ecocert). Ils exploitent 125 hectares 
dont 95 sur la commune de Saint-Aupre et 30 à Saint-
Etienne de Crossey. 

12 ha sont cultivés (maïs, orge, blé et triticale), le reste 
est composé de prairies (pâture et / ou fauche).  Les cé-
réales sont autoconsommées sur la ferme. Maud et Cé-
dric ont 35 chèvres et 125 bovins, dont 45 mères.  

Ils vendent 80% de leur production en direct depuis la 
ferme au Chevalier, la fromagerie à la Montagne, les 
marchés de Saint-Etienne de Crossey et Miribel et quel-
ques collèges. Ils vendent également du porc, pas en-
core bio, produit localement par leur nouvel associé Da-
mien à Saint Etienne de  Crossey. 
 

Des tendances encourageantes 

Bien que l’agriculture bio ne représente qu’environ 5% 
de la surface agricole utilisée (SAU) en France, 2015 est 
l’année record de consommation. Les SAU bio ont aug-
menté de 17% en 2014 avec de plus en plus de consom-
mateurs achetant ces produits. 
 
Le Bio : la solution pour demain ? 

De toute évidence, l’agriculture bio est un choix de so-
ciété, un investissement à long terme pour la santé et la 
planète. Chacun a son rôle à jouer, il s’agit de changer 
ses habitudes : si nous voyons cette voie comme étant 
positive pour notre avenir, les efforts nécessaires pour 
que l’agriculture bio augmente sensiblement pourraient 
venir. 
 
La chercheuse responsable de l’étude citée plus haut (*) 
a conclu ainsi :  
« augmenter la part de l'agriculture faisant appel à des 

pratiques durables n'est pas un choix, mais une nécessi-

té : nous ne pouvons tout simplement pas continuer à 

produire de la nourriture sans prendre soin des sols, de 

l'eau et de la biodiversité. » 

 
Avec nos remerciements à Maud et Cédric pour leur aide 

précieuse sur les aspects techniques. 
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INFOS DIVERSES !INFOS DIVERSES !INFOS DIVERSES !   
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Horaires d’ouverture  
SECRETARIAT DE MAIRIE : 

 
Lundi : 16H00 - 19H00 
Mardi : 13H30 - 17H45 
Jeudi : 13H30 - 17H45 

Tel : 04 76 06 01 06  

Adresse : 72 route du Champtoraz - 38960 Saint-Aupre 
Email : accueil@st-aupre.fr 

Nous ne pouvons pas vous les fournir car les médecins, notamment, sont  soumis à une garde régulée par l’Agence Régio-
nale de Santé (ARS) et de ce fait ne peuvent faire de communication sur leur garde. La démarche à suivre pour connaître 
le médecin de garde est donc d’appeler le 15, organisme de régulation, qui vous guidera vers le praticien disponible. 
 
Pour connaître les pharmacies de garde de votre secteur, vous pouvez composer  le 39 15 (0,34€/min). 

L e Vival de Saint-
Etienne de Crossey 

est repris par un couple 
de saintaupriens :        
Raphaële et Fabrice     
MARINONI. Souhaitons 
leur la bienvenue et 
beaucoup de réussite! 

L e Frelon Asiatique : une   
menace pour l’apiculture! 

Les ruchers sont pour lui une 
très bonne ressource alimen-
taire, surtout en fin d’été et du-
rant l’automne, lorsque la colo-
nie de frelon est en plein déve-
loppement. Il a ainsi une action :  

- directe sur les colonies : du fait de la prédation et du 
stress qu’il occasionne en étant présent devant la ruche),  

- et indirecte : du fait de la diminution de la fréquence 
des sorties voire de l’arrêt de butinage qui engendrent 
un affaiblissement des colonies pouvant aller jusqu’à de 
la mortalité. Les conséquences économiques sur l’api-
culture sont donc importantes.  
 
Dans la région Rhône-Alpes, pour la saison 2015, 76 nids 
ont été découverts (49 en Ardèche, 24 dans la Drôme, 2 

en Isère et 1 dans la Loire).  
A ce jour, aucun dispositif de piégeage sélectif et efficace 
n’ayant encore été mis au point, la lutte passe essentiel-
lement par la destruction des nids, au cours de l’été et de 
l’automne, avant la sortie des fondatrices (qui a lieu à la 
fin de l’automne). Elle contribue ainsi à maintenir la po-
pulation de frelons asiatiques à un niveau acceptable et à 
garantir la sécurité des populations. A ce titre, il est im-
portant de souligner que la majorité des nids est sans 
danger pour l’homme, sauf cas particuliers de nids cons-
truits trop bas ou occasionnant une gêne notable et né-
cessitant une sécurisation du site et une destruction im-
médiates.  
 
Si vous pensez avoir à faire à un nid de frelon asiatique 
rendez vous sur la page www.gds38.asso.fr où vous trou-
verez les coordonnées de personnes à contacter. 

L e cabinet infirmier de Saint Etienne de Crossey vous in-
forme que la permanence au cabinet de 8H30 à 9H00 

sera fermée du samedi 6 août au dimanche 21 août 2016. 
Pendant cette période, les soins seront assurés à domicile 
après prise de contact par téléphone au 06 86 27 79 69. 

L e REPèRE en partenariat avec    
L’ONAC-VG (Office National des 

Anciens Combattants et Victimes de 
Guerre), L’ANACR (Association Natio-
nale des Anciens Combattants et 
Amis de la Résistance), les mairies de 
Saint-Aupre, Saint-Etienne de Crossey 
et Saint Nicolas de Macherin propose-

ra le 5 octobre 2016 une exposition sur le thème 
« Jean Moulin, la Résistance ». 
De plus amples informations seront données dans le 

prochain bulletin municipal et sur le site de la        

Mairie!  

S amedi 3 septembre : Forum des Associations du Bassin de vie à Saint Etienne de Crossey. 


